

Hoy, a través de varias mociones en la Comisión de Pesca del Senado

El PP exige al Gobierno que “deje de asfixiar a los profesionales del mar” y defienda al sector en la UE

- Manuel Ruiz Rivas defiende la moción del PP para que el Gobierno negocie en la Unión Europea la exclusión de la flota artesanal de las exigencias del reglamento de control
- José Manuel Balseiro critica la reducción de cuota en las capturas de sardina ibérica y pide que se tenga en cuenta el seguimiento y control del Instituto Español de Oceanografía

26 de junio de 2024.-

- El Grupo Parlamentario Popular exige al Gobierno que “deje de asfixiar a los profesionales del mar” y defienda al sector, también ante la Unión Europea y autoridades comunitarias. Lo hace a través de sendas mociones aprobadas en la Comisión de Pesca, defendidas por los senadores gallegos **Manuel Ruiz Rivas** y **José Manuel Balseiro**.
- El portavoz de Pesca del PP, **Manuel Ruiz Rivas**, pide al Gobierno negociar con la UE la exclusión de la flota artesanal de las exigencias del reglamento de control, con puntos “de difícil cumplimiento, que puede llevarles, incluso a la pérdida de ayudas europeas para el sector”, afirma.
- Asegura que el actual reglamento, que deberá completarse en 2030, contiene exigencias “que plasman el desconocimiento de las autoridades europeas, especialmente de la pesca artesanal”.
- Añade que es una normativa que parece ideada desde la “obsesiva idea de que los pescadores son el mayor depredador de los propios recursos que le dan sustento”. Recuerda que el texto provocó movilizaciones y el amarre de la flota como protesta” y pide que se escuche a los “mayores defensores del ecosistema marino, que son los pescadores”.
- “El esfuerzo pesquero y su forma de computarlo de acuerdo con el reglamento, puede mejorarse y tener excepciones, como cuando un buque está prestando asistencia a otras embarcaciones”, señala.
- Por ello, la moción del PP aprobada hoy, a pesar del voto en contra del PSOE, solicita flexibilizar las consecuencias negativas para la flota del reglamento de control de la pesca, a través desarrollo reglamentario, adaptándolo a las posibilidades de cumplimiento de los buques artesanales.

- En este sentido, Ruiz Rivas señala algunas de estas excepciones en aspectos del reglamento, entre otros, los sistemas de identificación automática y su obligatoriedad de tenerlo siempre activo; el diario de pesca, para que se adapte a las características de los buques de menos de 12 metros; así como la regulación de la potencia de los motores que, “aumenta la seguridad de las embarcaciones”, explica.

SARDINA IBÉRICA Y NEGOCIACIÓN DE LAS CUOTAS

- Por su parte, el senador por Lugo, **José Manuel Balseiro**, afirma que la gestión de la pesquería por parte del Gobierno de Sánchez “está siendo caótica” por lo que pide que “se pongan las pilas” y trabajen con sensatez y escuchando a los científicos.
- El senador popular y concejal de Cervo defiende el contenido de la moción cuyo objetivo es “dotarnos de los datos y de los argumentos científicos” que permitan corroborar lo que los profesionales de pesca están comprobando: “que la situación de la sardina ibérica es de abundancia”.
- En este sentido, señala que la propuesta del PP plantea definir “con conocimiento y aportación del sector pesquero” del Cantábrico y el Golfo de Cádiz, una medida de seguimiento de la especie por parte del Instituto Español de Oceanografía, que lleve a una mejora del conocimiento de la dinámica de la población de la especie en las zonas CIEM 8C y 9ª.
- Critica la disminución de la cuota de captura de sardina ibérica en 12.000 toneladas (un 21,5% con respecto a 2023), plasmada en el borrador del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, en base al acuerdo entre España y Portugal.
- Así, recuerda que la moción plantea la colaboración con el país vecino para establecer una línea de defensa de los datos obtenidos ante el Consejo Internacional para la Exploración del Mar y la Comisión Europea, que conduzca a una mejora del nivel de cuota de pesca establecida en el plan de gestión acordado y lamenta la falta de apoyo del PSOE.
- “El segundo paso es poder dirigirnos con respaldo de la ciencia” a los organismos comunitarios y defender un aumento de las posibilidades de pesca de la sardina ibérica, asegura Balseiro.
- Añade que debe ser un aumento que no esté condicionado “a intercambios” de cuota con Portugal ni de las limitaciones que se “autoimpone” el propio sector.
- “No hay nadie más interesado en un mar sostenible y con futuro que los profesionales de la pesca”, reitera Balseiro, y advierte que “el ecologismo mal entendido se combate con información y ciencia”, concluye.